



L'Europe de la défense et défense de l'Europe

L'évolution de plus en plus instable et belliqueuse à la frontière de notre Union européenne a conduit nos dirigeants européens à se pencher sérieusement sur la question de L'Europe de la défense. C'est dans les moments où nos pays font face à des difficultés qui peuvent les dépasser unitairement que l'on retrouve, au sein de l'Union européenne, un consensus permettant d'avancer plus rapidement qu'habituellement. On peut regretter que celui-ci s'exprime plus particulièrement dans des moments de crise, mais aussi s'en féliciter : l'Europe nous montre qu'elle n'est pas uniquement un traité de papier, mais une réelle association à 27 qui souhaite promouvoir au-delà de ses frontières les valeurs qu'elle défend avec en priorité la démocratie, la paix, le bien-être de ses habitants grâce à des progrès sociaux et économiques, qui font rêver bien des peuples de par le monde. Et d'une étape à l'autre, elle poursuit sa construction - qui est bien loin d'être parachevée. On peut avec intérêt se poser la question à l'intérieur de nos pays du pourquoi des poussées que l'on peut qualifier de nationalistes sinon extrémistes, avec des dirigeants de partis qui font allégeance ou montrent leur proximité avec des dictateurs, dont Vladimir Poutine ou Nicolas Maduro (mais bien d'autres pourraient être cités). Ce rapprochement, pratiquement contre-nature, est réellement étonnant, voire incompréhensible, sauf si on se rappelle que dans la position de ces personnages, l'avenir de l'Union européenne n'est pas le sujet mais plutôt la conquête du pouvoir au sein d'un pays démocratique. Que l'on se rapporte ici à ce qui a été dit en comparant l'élection du 9 juin à un premier tour de notre élection présidentielle (de 2027... !), alors que tels ne sont ni la question, ni l'endroit. Cela se perçoit aussi dans tous les pays de notre continent où les partis extrêmes sont arrivés au pouvoir, seuls ou en coalition avec d'autres.

C'est bien pourquoi, nous, citoyens français et européens, devons raison garder : d'une part en nous rappelant ce que Jules César professait « *si vis pacem, para bellum* », et de l'autre en écoutant ce que nous dit aujourd'hui Michel Barnier : « *le paradoxe de l'UE est que nous avons besoin des nations pour combattre le nationalisme* » – c'est dans ce double exercice de réflexion que nous pourrons avancer et préparer le 9 juin.

Michel Dorin
Président

Envie de continuer à avancer pour l'Europe ?
Soutenez-nous !

L'Europe en région

La Région Bretagne est autorité de gestion des fonds structurels.
De nombreux projets sont ainsi co-financés sur notre territoire, à hauteur de 10 par jour !

Pour en savoir plus : europe.bzh.

On parle d'Europe à la télé ! Découvrez [le reportage de France 3 Bretagne du 27/03/2024 sur les projets locaux co-financés et les activités de la MDE \(6"40\)](#)



Vie de l'asso

**Une équipe de permanentes au complet
avec plein de projets en cours et à venir !**



Et de trois !



Les jeunes ambassadeurs de l'Europe

L'équipe des permanentes est enfin au complet avec le retour de Magali ! Et en pleine forme pour vous surprendre avec de nouvelles actions et événements pour valoriser notre chère Europe ! Si Magali assure le pilotage des actions, Marie-Caroline s'occupe de l'animation des territoires, en lien avec les établissements scolaires, les communes et les EPCI. Olga gère quant à elle la communication pour valoriser au mieux toute cette belle énergie et les nombreux projets qui en découlent !

Notre programme des prochains mois :

- conférences et rencontres sur des thématiques variées : l'Europe de la résilience et des transitions, l'égalité femmes-hommes, l'élargissement, entre autres;
- simulation parlementaire en partenariat avec le Rectorat et le Comité Grand Ouest du Parlement européen des jeunes - France;
- nombreuses animations scolaires sur tout le territoire breton;
- stands d'information sur les élections européennes à l'Université Rennes 2;
- réunion des Relais Europe;
- expositions à la MDE en partenariat avec l'Université de Rennes et l'école Duchesse Anne
- challenges réseaux sociaux sur l'Europe;
- préparation des événements pour le "joli mois de l'Europe";
- préparation des événements en lien avec le passage de la flamme olympique en partenariat avec les Jeunes Européens de Rennes.

L'activité de l'association est dense et nous sommes soutenu.es par notre Bureau, mais également par de nombreux jeunes volontaires, stagiaires et un service civique ! Issu.es d'horizons divers, ils nous aident dans la mise en place d'événements, le développement de nouveaux partenariats, mais aussi dans la communication digitale. Ils/elles sont douze, engagé.es et motivé.e-s pour faire vivre l'Europe près de vous !

Leur programme d'actions :

- mise en place d'expositions à la MDE;
- communication grand public via les challenges sur l'Europe (réseaux sociaux);
- revue de presse, rédaction d'articles;
- médiation auprès de publics variés;
- prospection de nouveaux publics et partenaires.

Pour découvrir nos actions communes, suivez-nous sur les réseaux sociaux !



100% animations !

De l'Ille-et-Vilaine au Finistère en passant par le Morbihan et les Côtes d'Armor, nous continuons à proposer des animations dans les établissements scolaires.

Avec le soutien de la Région Bretagne et du Département d'Ille-et-Vilaine.



Exposition "Les femmes de l'UE"

C'est en partenariat avec l'association des [Jeunes Européens - Rennes](#) que nous vous avons proposé cette exposition, une première à la MDE. L'exposition a été appréciée par les visiteurs et leur a permis de découvrir des Européennes engagées et inspirantes, et de mieux connaître notre structure et nos actions.



Service civique

Nous avons renouvelé notre agrément service civique ! Voici donc notre première recrue : Gaspard !

Ses missions principales sont :

- la préparation d'une revue de presse
 - la valorisation de nos actions sur les réseaux sociaux
 - la préparation d'événements avec nos partenaires
 - la valorisation des outils numériques sur l'Europe
- Merci Gaspard !

Agenda



2 avril à 18h

Conférence : 'L'Union européenne à l'épreuve des crises'

Nous vous proposons d'assister à la conférence "L'Union européenne à l'épreuve des crises" organisée à [Rennes School of Business](#), en partenariat avec l'association étudiante [Speak Up!](#)

À l'approche des élections européennes, croisons nos regards :

-pour découvrir l'Europe de la résilience, celle qui crise après crise, continue de se construire en tentant de répondre aux défis d'aujourd'hui et d'anticiper ceux de demain;

-pour mieux comprendre les enjeux de l'Europe "qui innove, ose, investit et entreprend» (M. Jean-Dominique GIULIANI, Président de la Fondation Robert Schuman).

📍 Inscription obligatoire ➡ <https://cutt.ly/Ow2K2BON>



5 avril à 20h30

Quiz Europe à Chevaigné

Événement convivial sur l'Europe organisé par le Relais Europe et le Comité de jumelage de Chevaigné

Lieu : médiathèque de Chevaigné

5 avril à 20h30

Inscriptions au 0664195823

Elections européennes 2024
6-9 juin

ENVIE DE VOUS INFORMER SUR LES ÉLECTIONS EUROPÉENNES 2024 ?

VENEZ-NOUS VOIR !

4 avril (hall I)
11 avril (hall B)
12h00 - 13h30
Université Rennes 2
Campus Villejean

Maison de l'Europe
Rennes - Haute Bretagne

EUROPE DIRECT
Rennes - Bretagne

4 et 11 avril à 12h00

Stands d'information sur les élections européennes

Comment fonctionne le Parlement européen ? En quoi consiste le travail des député-e-s européen-ne-s ? Quelles sont les applications concrètes de l'Europe sur notre territoire ? Comment s'inscrire sur les listes électorales ? Nous répondrons à toutes ces questions et bien d'autres !

En partenariat avec [l'Université Rennes 2](#)

Événement réservé aux étudiant-e-s et personnel de l'Université.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES ET JEUNES : QUELLES ACTIVITÉS POUR LES MOBILISER ?

MARDI 16 AVRIL DE 14h - 16h

Maison de l'Europe
Rennes - Haute Bretagne

EUROPE DIRECT
Rennes - Bretagne

Université de Rennes

16 avril à 14h

Webinaire "Élections européennes et jeunes : quelles activités pour les mobiliser ?"

Événement destiné aux professionnels de la jeunesse.

Exposition photo #URonthemove

Découvrez les photos réalisées par les étudiantes et étudiants de l'Université de Rennes lors de leur mobilité internationale dans le cadre du concours photo **#URonthemove**

22 avril - 25 mai

Maison de l'Europe de Rennes et de Haute Bretagne

Maison de l'Europe
Rennes - Haute Bretagne

EUROPE DIRECT
Rennes - Bretagne

Université de Rennes

Du 22 avril au 25 mai

Exposition photo #URonthemove

Raconter son expérience de mobilité à l'étranger à travers les images...

Tous les ans, à l'occasion des Erasmus Days, l'Université de Rennes lance un concours photo ouvert aux étudiant-es parti-es en mobilité pendant l'année en cours ou pendant l'année précédente, pour un stage ou un séjour d'études, mais également aux étudiant-es internationaux-ales accueilli-es au sein de l'université.

Les prix des gagnant-es de cette édition ont été décernés début décembre 2023.

L'exposition n'ayant jamais été encore valorisée in situ, nous souhaitons mettre en lumière les travaux des étudiants et leur lien avec l'Europe !

Lieu : Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne - Centre EUROPE DIRECT, 10 place du Parlement de Bretagne, 35000 Rennes

En partenariat avec [l'Université de Rennes](#).



Association reconnue d'intérêt général <https://maison-europe-rennes.org>

Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne
10 place du Parlement de Bretagne, 35000 Rennes
contact@maison-europe-rennes.org / Tél : 0299795708



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }} Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur La Maison de l'Europe de Rennes et Haute-Bretagne.

[Se désinscrire](#)



© 2021 La Maison de l'Europe de Rennes et Haute-Bretagne